



Virazeil, vendredi 13/09/2024

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### Pose de la première pierre de l'extension de l'établissement SMR de Virazeil.

Ce mercredi 11 septembre, le Président de LADAPT, Bruno Pollez, a posé la première pierre de l'extension de l'établissement de soins médicaux et de réadaptation (SMR) de Virazeil, aux côtés de Monsieur Michel Gouriou, sous-préfet de Marmande-Nérac, de Madame Aurélie Guillout, directrice de la délégation départementale du Lot-et-Garonne de l'Agence Régionale de Santé et de Monsieur Christophe



Courregelongue, Maire de Virazeil. Cette extension de 1 500 m<sup>2</sup>, pour un montant de 4,5 millions d'euros, permettra d'accueillir 30 patients supplémentaires sur le site de Virazeil ; sa livraison est prévue au cours du premier semestre 2026.

Cette pose symbolique de première pierre a été introduite par des discours présentant le projet d'extension, motivée par l'accueil de l'activité SMR jusqu'à présent située dans l'établissement de La Paloumère à Caubeyres (47).

En effet, depuis le 1<sup>er</sup> avril 2024, LADAPT a repris l'activité de l'établissement de la Paloumère qui était géré jusqu'à cette date par le groupe Clariane. LADAPT poursuivra transitoirement cette activité sur le site actuel de Caubeyres pendant les trois ans nécessaires à la construction de l'extension de son site de Virazeil.

A terme, l'établissement SMR de Virazeil disposera donc d'une capacité de 98 lits et places, dont 48 lits et 20 places de SMR spécialisés neurologiques et de l'appareil locomoteur et 30 lits de SMR polyvalents.

Cette reprise d'activité permettra à LADAPT de proposer une **offre de service de haut niveau de Soins médicaux et de réadaptation** dans le département du Lot-et-Garonne, avec **une équipe médicale enrichie et une équipe pluridisciplinaire paramédicale et soignante complète**.

Cette manifestation a également été l'occasion d'une démonstration de l'exosquelette Atalante fabriqué par la société Wandercraft. Cet équipement de pointe sera opérationnel sur le site de Virazeil au début de l'année 2025. Il sera le premier équipement de ce genre installé dans le département du Lot-et-Garonne, dans le cadre du plan national de déploiement des exosquelettes annoncé par le Président de la République en janvier 2023.

**L'étape importante franchie ce mercredi s'inscrit donc dans le cadre du renforcement de l'offre de soins médicaux et de réadaptation de LADAPT dans le Lot-et-Garonne.**

***« La médecine physique et de réadaptation proposée par les équipes pluridisciplinaires de l'établissement de Virazeil est une spécialité essentielle, placée au service de la prévention et du traitement du handicap auquel risquent d'être exposées les personnes confrontées à ces problématiques neurologiques ou de l'appareil locomoteur. Rééducation, réadaptation et accompagnement actif de la reprise du cours de la vie sont les trois composantes des programmes de soins, dont le premier acteur est naturellement le patient, explique Bruno Pollez Président de LADAPT. L'établissement de Virazeil devient ainsi un établissement SMR de pointe en Lot-et-Garonne, grâce à un plateau technique et humain de haute qualité pour les soins et l'accompagnement de ces patients. »***

Doté en effet d'un **plateau technique spécialisé complet** (salles de rééducations, salle de sports, balnéothérapie, équipements de réalité virtuelle et de thérapie miroir complétés d'un exosquelette, etc.), le SMR de Virazeil offre également des consultations spécialisées post-AVC et d'uro-dynamique ainsi qu'une équipe mobile de soins médicaux et de réadaptation au rayonnement départemental.

Cette opération, soutenue par l'ARS Nouvelle Aquitaine, permet de renforcer l'offre de soins médicaux et de réadaptation dans le département du Lot-et-Garonne, conformément au plan régional de santé.

LADAPT dispose également sur le site de Virazeil d'un service médico-social à domicile pour personnes cérébrolésées (SMSA), d'un établissement de réadaptation professionnelle (ESRP), d'un pôle de compétences et de prestations externalisées (PCPE) et d'une équipe mobile d'appui à la scolarisation (EMASCOL).

#### **A PROPOS DE LADAPT en Nouvelle-Aquitaine**

LADAPT en Nouvelle-Aquitaine est présente au travers de 12 établissements et services sanitaires et médico-sociaux situés en Gironde et dans le Lot-et-Garonne. Elle accompagne près de 1000 personnes en situation de handicap chaque année et est spécialisée dans les soins des personnes avec lésion cérébrale acquise. Elle dispose aussi d'un réseau de bénévoles parrainant des demandeurs d'emploi handicapés et sensibilisant les publics scolaires.